

Santander, un mes.	8 rs.
" trimestre.	21 "
Provincias, tres meses.	22 "
Ultramar, seis meses.	104 "
Extranjero, seis meses.	104 "
Números sueltos, dos cuartos.	

# LA VOZ

DIARIO DE LA MAÑANA

Calle de San Francisco, número 30, principal.  
Se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales.  
Toda la correspondencia dirijase al Director.

AÑO I.

Santander.—Viernes 5 de Noviembre de 1880

NÚM 12

FARMACIA DE RODRIGUEZ JIMENEZ  
PLAZA DE LA LIBERTAD  
CASA DE LOS JARDINES

ASTRONOMÍA

La luz zodiacal y la atmósfera solar.—Las auroras boreales.—Explicacion de la aceleracion del movimiento medio de la Luna.

Un curiosísimo trabajo de Mr. G Hirn sobre la forma y naturaleza de la atmósfera solar y de la luz zodiacal, conduce al mencionado físico á interesantes explicaciones sobre las auroras boreales y la aceleracion secular del movimiento medio de la Luna. Dejando á su autor tanto el mérito como la responsabilidad de sus hipótesis y trabajos, creemos muy del caso el indicar aquí unas y otros, siquiera sea ligeramente.

Supuesto que la atmósfera solar alcanza un espesor de 75 radios solares y afectando una forma lenticular, achatada, en virtud de la fuerza centrífuga en el sentido del eje del movimiento, la porcion más enrarecida ó ultragaseosa se extenderá á mucha mayor distancia y exagerándose considerablemente el achatamiento.

Mr. G. Hirn supone que esta porcion ultragaseosa de la atmósfera del Sol, tan extensamente prolongada en la direccion del ecuador solar, es la que forma la luz zodiacal. Dos motivos hay entonces para que dicha masa enrarecida sea luminosa, cuales son:

1.º El que los elementos heterogéneos que la constituyeron en su origen, análogos á los de la fotósfera y cromósfera, de donde proceden, han de haber ido combinándose y condensándose en otros, formando partículas tan ténues como se quiera, pero en las cuales puede reflejarse la luz.

2.º El que toda materia radiante, ó sea en tal estado de rarefaccion que las fuerzas expansivas de los gases se manifiestan libremente, se hace luminosa al ser atavesada por corrientes eléctricas, aun cuando estas sean muy débiles.

Y como por una parte la masa que forma la luz zodiacal está en su mayor porcion constituida por el hidrógeno (sumamente enrarecido), que es el elemento dominante en la cromósfera y en la corona, y considerando por otra parte que el Sol es asiento de las manifestaciones electro-magnéticas más intensas en todo nuestro sistema planetario, y cuya influencia en todos los ámbitos de este se percibe, de aquí el que pueda considerarse á la masa referida que forma la luz zodiacal como los gases enrarecidos que dentro de los tubos Geissler y Grookes se hacen luminosos al paso de una débil corriente eléctrica.

El espectro luminoso que Mr. Hirn ha obtenido de la luz zodiacal, presenta una gran banda verde azulada muy difusa, como correspondiente al de un gas dilatado y dotado de luz propia; y en cuanto á las analogías que, sobre todo en determinadas circunstancias, se encuentran entre dicho espectro y el de las auroras boreales, el mismo autor da una explicacion tan interesante como curiosa, segun se verá en seguida.

Segun las experiencias del padre Dechevrens, en Zi ka wei, donde la atmósfera se presenta muy despejada y trasparente, la luz zodiacal atraviesa la órbita de la Tierra, extendiéndose bastante fuera de ella. Nuestro planeta marcha, pues, dentro de dicha luz zodiacal desde el mes de Setiembre hasta principios de Abril, y es más que probable que nuestra atmósfera tome ó cambie por alguna porcion de sus elementos pequenísimas cantidades de los que sumamente enrarecidos constituyen la porcion ultragaseosa de la atmósfera

solar. Asimismo como los polos de la Tierra son á su vez asiento de manifestaciones electro-magnéticas de bastante importancia, nada tiene de particular que las corrientes que se produzcan sean el origen de efectos luminosos, cuyo espectro tenga á la vez los caracteres que en la luz zodiacal se observan y los que en las auroras boreales pueden presentarse, pues al fin y al cabo, se ve que aquella y estas se originan por idénticos motivos en masas cuyo estado molecular es análogo.

Por lo que respecta á la aceleracion secular del movimiento medio de la Luna, debe ante todo manifestarse que el cálculo sobre los elementos hasta ahora determinados no da más que la mitad de la aceleracion real. Ahora bien; si se tiene en cuenta la resistencia que dicho astro ha de experimentar al moverse dentro de la luz zodiacal, pueda encontrarse una explicacion para aquel fenómeno.

Adoptando en este supuesto el valor de setenta y seis cienmilésimas de milímetro como presion correspondiente á la densidad de la masa ultragaseosa que constituye la luz zodiacal (densidad de los gases en los tubos de Crookes), y teniendo en cuenta la masa y el volumen de la Luna y los números obtenidos por L. Dantec para las resistencias encontradas por los cuerpos que se mueven en el aire enrarecido, ha sido calculada la disminucion de la impulsión tangencial, y por consiguiente aceleracion del movimiento medio. Este cálculo da solamente un exceso de seis segundos por siglo sobre la aceleracion real.

Mr. Hirn cree que, una vez determinados con precision todos los elementos de este cálculo, el resultado obtenido será perfectamente exacto, lo cual vendrá á confirmar su hipótesis sobre la causa de la aceleracion del movimiento medio de la Luna, y por ende de la naturaleza de la luz zodiacal.

ESTADISTICA DE LOS CAMINOS DE HIERRO de Francia.

Resulta de la estadística de los caminos de hierro que acaba de ser publicada, concerniente al año 1878, que el número de billetes vendidos en el curso de este ejercicio se eleva á 139 000 000; de 1.ª clase 11 000 000; de 2.ª 42 000 000, y de 3.ª 86 000 000. Casi la mitad de los viajeros no han pagado su plaza completa—billetes de ida y vuelta, militares, niños, etc.

El trayecto medio recorrido por cada viajero es de 35 kilómetros. Si se dejan á un lado las pequeñas líneas, como la de cintura, en las que se recorren trayectos de seis y hasta de dos kilómetros, y solo se tienen en cuenta las grandes, un viajero recorre por término medio cada vez 38 kilómetros—103 los de primera clase, 40 los de segunda y 32 los de tercera.

Generalmente se quejan las gentes por el acumulo de viajeros en los trenes. Este reproche parece exagerado cuando se compara la cifra de los viajeros en los trenes y el número de asientos puestos á su disposicion. Un tren lleva por término medio 99 viajeros y tiene 244 asientos, ó sea, dos y medio por viajero. Verdad es que este es el término medio. En el camino de hierro Aulnay-les-Bondy, donde no suele haber más que un viajero de primera clase en cada diez trenes, se puede disponer de diez asientos. En el de Orleans corresponden cuatro asientos. En el de Lyon, dos; y en el de Charentes, uno.

Se han trasportado 192 toneladas de bagajes, dentro de los límites del peso que á cada viajero le está acordado, 30 kilogramos.

Los accidentes de personas son mucho menos numerosos de lo que se cree. De 7.000.000 de billetes vendidos, solamente un viajero ha

tenido la mala suerte de morir en el camino y 20 la de ser heridos. Un herido cada 350.000 viajeros.

Es preciso hacer notar que esta cifra comprende las víctimas de sus propias faltas.

Los empleados están, naturalmente, más expuestos que los viajeros. Ha habido 180 muertos y 3 476 heridos. El personal se compone de 180 000 hombres. De modo que la proporcion es muy pequeña, relativamente á las fábricas.

Si á los viajeros y á los empleados se añaden las personas extrañas, víctimas de la explotacion, sea por el mismo camino de hierro, sea por su propia falta—se han suicidado 53—se llega á la cifra total de 369 muertos y heridos 4.052.

La responsabilidad de las compañías afecta solamente á 14 muertos y 389 heridos.

Si tuviéramos una estadística de los percances acaecidos en los viajes en carruajes para comparar con los acaecidos en los ferrocarriles, evidentemente seria menos considerable la de estos últimos.

EJECUCION DE UN INDIOS EN CHOCTAW

Chester Dixon, un joven hijo de la valerosa tribu de los Choctaw, fué condenado á muerte hace pocos dias por el asesinato de una india, en Atoka, Arkansas, y fusilado, segun requieren las modernas leyes de la nacion de Choctaw.

Pero lo más notable es que inmediatamente despues de pronunciar los jueces su sentencia se puso en libertad al joven Dixon, quien prometió, bajo su palabra, hallarse al dia siguiente en el lugar de la ejecucion á la hora señalada. Solo y por extraviados senderos se dirigió el pobre indio á la cabaña de sus padres, á cinco millas de Atoka, y con ellos pasó la última noche de su vida.

Más de cien personas se hallaban reunidas en Atoka á la mañana siguiente impulsadas por el deseo de presenciar la ejecucion, y tambien de ver si efectivamente acudiría el culpable á sufrir de buen grado la pena capital. «A estas horas está ya lejos», decian muchos blancos que, formados en grupos en las inmediaciones de la casa de gobierno, manifestaban sin embozo su poca fé en la palabra del joven indio.

«Si nuestro hermano vive todavía, exclamaban algunos choctaws que presenciaban con aire sombrío los preparativos de la ejecucion, estará aquí á la hora señalada, tan seguro como lo es que el sol exparce en este momento su luz por los campos de Arkansas.»

Así fué: á las ocho de la mañana llegaba á escape un caballo, y sobre él, sereno y animoso, el joven Dixon, quien echó pié á tierra y se sentó indiferentemente sobre unas piedras, sin dignarse mirar á los grupos de curiosos. Su madre se adelantó y comenzó á peinar el cabello de su hijo. Un anciano, jefe choctaw, dijo al reo algunas palabras en su lengua nativa, y este se levantó sonriéndose: habia llegado la hora. El jefe trazó sobre el pecho de Dixon un pequeño círculo con un trozo de carbon; el sheriff, Mr. William Nelson, hizo al ejecutor la señal convenida.

Entonces se levantó el indio Abner, un primo del condenado que habia accedido á ejecutarlo á petición del mismo Dixon, tomó de manos del sheriff un rifle Winchester, y poniéndose á cinco ó seis piés de distancia del pobre jóven, apuntó á la señal que tenia en el pecho y le atravesó el corazon.

La madre del ejecutado pidió y obtuvo permiso para llevar á su cabaña los restos de su hijo, y los indios se retiraron lentamente, en tanto que los blancos comentaban á su sabor aquella nueva prueba del proverbial desprecio de la vida y de la religiosidad con que el

indio choctaw guarda y cumple la palabra empeñada.

UNA HISTORIA ROMANTICA

*Le Nouveau Temps* refiere un suceso tan romántico como lúgubre, y que, segun parece, ha acontecido en estos últimos dias en un hotel de San Petersburgo.

Un joven elegantemente vestido habia llegado á dicho hotel el dia 27 de Setiembre. Procedía de Moscov y llevaba un pasaporte extranjero con el nombre de M. P..., gentil-hombre. El mismo dia de su llegada, el joven, cuyo aspecto exterior podia revelar á lo más 25 años, se hizo servir en su aposento una delicada comida.

El dia 2 de Octubre volvió á pedir el huésped otra comida compuesta de los mismos platos que la anterior, ordenando que dispusiesen dos cubiertos. En seguida se trasladó á la estacion del ferro-carril Nicolás para presenciar la llegada del tren-correo. Pronto estuvo de vuelta, sin ser acompañado por persona alguna.

Antes de entrar en su habitacion, dijo al criado que no le sirviese la comida antes de las seis.

A la indicada hora el criado golpeó á la puerta, mas no obtuvo respuesta alguna. Volvió á llamar, y viendo su empeño vano, se decidió á hacer partícipe de su sorpresa al dueño del hotel. Entonces se llamó de nuevo, dando fuertes y repetidos golpes; pero tambien esta vez fueron inútiles las tentativas, por lo cual se avisó á la policia, la que mandó forzar la puerta. Los que entraron en la cámara pudieron contemplar al misterioso huésped vestido con irreprochable elegancia, de guante blanco, tendido delante de la mesa adornada de flores y sin dar muestra alguna de vida.

Llamóse precipitadamente á los médicos, y estos declararon que el desdichado joven se habia disparado un tiro de revolver en mitad del corazon. El retrato de una linda dama, perdido entre las rosas blancas, ocupaba el centro de la mesa. Pedazos de una carta desgarrada, en los cuales aun se podian descifrar las palabras *despreciado, abandonado, dicha suprema, desgracia, amor, muerte, etc.*, se encontraban exparcidos por el pavimento. Sobre un velador habia una carta dirigida al dueño del hotel, y en la cual el infortunado joven le pedia perdon por el trastorno que con su muerte violenta le ocasionaba.

Añadia que se comprenderia su desesperacion con solo arrojar una mirada sobre el retrato, y suplicaba que se enviase este en una direccion determinada. La carta estaba escrita en ruso. El mismo dia, el cartero traia otra para el joven suicida. Era de aquella mujer tan adorada, la cual se excusaba de no haber podido acudir á la cita por haber perdido el tren, y terminaba despidiéndose hasta el dia siguiente.

CANTARES

Como las flores nacen  
ricas en galas,  
las ilusiones brotan  
dentro del alma;  
y cual las flores...  
¡qué pronto se marchitan  
las ilusiones!

Há tiempo que sostienen  
lucha cruenta  
mi corazon altivo  
con mi cabeza.  
Compadecedme;  
pues quien venza, al vencido  
le da la muerte.

DIPUTACION PROVINCIAL

Ayer á las doce y media, y despues de leida el acta de la anterior, dió comienzo á la sesion de la diputacion por la lectura de varios dictámenes de la comision de actas.

El primero de que se dió cuenta fué el respectivo al acta del diputado electo por un distrito de esta capital, D. Arturo Pombo, que no tenia protesta alguna.

Al proceder á la votacion del mismo, se pidió por uno de los diputados que, tanto dicho dictamen como los demás que habia presentado la comision quedaran sobre la mesa por veinticuatro horas, pues así estaba prevenido en el reglamento interior de sesiones de la corporacion.

Dada lectura, á petición de un diputado, de lo que la ley dispone acerca del particular, y despues de un ligero debate, se procedió á votar si debieran quedar sobre la mesa los dictámenes mencionados ó procederse desde luego á su discusion y votacion, y se acordó que no se demorase la discusion.

Leido el dictamen del acta del distrito de Medio Cudeyo, se presentó una proposicion que no fué admitida, y seguidamente se dió lectura de una enmienda á dicha acta firmada por dos diputados y defendida por uno de los firmantes de la misma: puesta á votacion fué desechada.

Durante la discusion que motivó dicha enmienda surgieron varios incidentes, retirándose varios diputados del salon de sesiones.

Continuó el debate contra el dictamen emitido por la comision acerca de la referida acta del distrito de Medio Cudeyo, y terminado aquel se procedió á la votacion y fué aprobado, quedando por tanto proclamado diputado el Sr. Carcova.

A continuacion se dió lectura del dictamen del acta del distrito de Ramales, que tambien fué aprobado y admitido como diputado al señor García Rozas.

Como en el curso del debate que originó el dictamen del acta de Medio Cudeyo se habian hecho alusiones á la gravedad que encerraba dicha acta, un señor diputado pidió que los documentos que á juicio de la corporacion fueran penales, se remitieran al juzgado correspondiente para que este procediera contra los culpables á lo que hubiera lugar, haciendo extensiva esta peticion á los que tambien acompañaba el acta de Ramales: la corporacion acordó en votacion nominal desechar la citada propuesta.

Un numeroso público ocupaba el local destinado al mismo, señal evidente de que concedía á la sesion verdadera importancia y que el debate no habia de deslizarse tan tranquilo y ordenado cual era de esperar.

Así aconteció, en efecto, si bien los varios incidentes que surgieron al discutirse la enunciada enmienda no ocurrieron durante el debate del acta de Medio Cudeyo.

En la sesion de hoy continuará la discusion de los demás dictámenes de las actas pendientes de votacion; y como las que faltan hemos oido que no tienen protesta, es de suponer que en esta sesion quede constituida definitivamente la corporacion, para que desde luego, en la inmediata, pueda dedicarse al despacho de los asuntos pendientes.

MAUSOLEO A ORENSE

Con justa satisfaccion, no por lo que pudiera halagar nuestro amor propio, sino por la esperanza que nos proporciona de ver realizado el pensamiento que nuestro periódico fué el primero en iniciar, recibimos ayer un atencioso telegrama del director de nuestro apreciable colega democrático *El Globo*, de Madrid, que dice lo siguiente:

Madrid 4 (10 15 m.)—Director Voz.

Os felicito por por iniciativa suscripcion mausoleo. Hoy *Globo* excita demócratas todos que envien obolo á Voz, pues correspóndele solamente gloria desarrollo y terminacion de tan grata obra.

Olas.»

Muchísimo agradecemos á nuestro ilustrado colega el eficaz apoyo que viene á prestar al pensamiento de que se trata. Contando con tan valiosa cooperacion, que ha de aportar indudablemente la de todos los buenos demócratas españoles, no se puede poner en duda la seguridad del éxito.

No será, por tanto, á nosotros á quienes se deba la gloria de haber erigido al insigne Orense un monumento que guarde sus cenizas. La Voz no ha hecho más que anticiparse á interpretar un pensamiento que estaba en la conciencia de todos los amigos, correligionarios y admiradores de aquel ilustre demócrata.

Aceptamos, sin embargo, la honrosa mision de ser los realizadores de la empresa, sin perjuicio de solicitar los sábios consejos y poderosa iniciativa que para mayor seguridad de

acierto puede proporcionarnos la ilustracion de nuestros colegas.

De todos modos, la gloria de que las venerandas cenizas de D. José María Orense tengan un monumento erigido por el amor, el respeto y la admiracion que infundieron siempre sus virtudes cívicas á propios y extraños, corresponderá á todos cuantos contribuyan á la realizacion de la obra.

Tan pronto como se termine la primera lista que se está formando en esta capital, abriremos la suscripcion en nuestras columnas.

Mientras tanto, nuestra inmensa gratitud á *El Globo*, á los amigos políticos de Orense en Valladolid, á los de Bilbao y á todos cuantos hasta la fecha han acogido con entusiasmo la idea iniciada.

NOTICIAS

Despues de haber residido cerca de dos años en esta ciudad, que tanto le agrada, hoy sale para Madrid, con su apreciable familia, el popular novelista don Benito Pérez Galdós.

Deseámosle feliz viaje y suponemos que no ha de olvidar fácilmente á una poblacion como la nuestra donde deja muchos buenos amigos y en la cual se pronuncia por todos, con la admiracion y cariño á que es acreedor, su nombre tan justamente distinguido en la república de las letras.

Conforme á lo dispuesto en la ley de reemplazos, en los primeros dias de Diciembre próximo se procederá al alistamiento de los mozos que, sin llegar á 21 años complan los 20 en el de 1881, así como tambien en los que, pasando de dicha edad, sin haber llegado á los 35, no hayan sido comprendidos en ningun alistamiento ni sorteos anteriores.

Al instalarse en la casa-ayuntamiento la oficina de obras municipales, ocupará el local que ahora tiene la seccion de arbitrios, pasando esta á ocupar la sala destinada antes á secretaría particular de la alcaldía.

Se halla vacante el estanco de Ramales. Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes en esta administracion económica antes del 17 del corriente mes.

Hoy sale de nuestro puerto para la Isla de Cuba, en viaje extraordinario, el vapor-correo nombrado *Gijón*, que lleva gran número de pasajeros y la correspondencia.

Se halla vacante una escribanía de actuaciones en el juzgado de Santoña. Las solicitudes deberán ser presentadas en dicho juzgado antes del día 20.

Una numerosa concurrencia invadía anoche las localidades del teatro de Variedades para ver inaugurar sus tareas en el arte dramático á los jóvenes aficionados de la sociedad *El Diapason*.

La velada se celebró conforme al programa que ayer publicamos.

Los jóvenes aficionados que tomaron parte en las obras ejecutadas hicieron toda clase de esfuerzos por complacer á los espectadores, que pasaron un rato muy agradable y colmaron de aplausos á los noveles actores, haciéndolos presentarse en el palco escénico al terminar cada una de las piezas.

Las infantiles actrices, hijas de D. Diego Menendez, cautivaron al público, pues, dados sus pocos años, es imposible exigirles más gracia y acierto. Fueron obsequiadas con dulces, flores y coronas.

Los jóvenes Baci, Osejo, Menendez, Villarroya y Capellan, como antes decimos, se esforzaron por complacer; pero seríamos injustos si no hiciéramos mención especial del último, que á nuestro juicio demuestra tener apreciiables condiciones para la escena.

Reciban todos nuestro parabien sincero y animense á celebrar pronto otra funcion.

Segun nos dicen, como á las dos y media de la tarde de ayer, por el inspector de orden público D. Aquilino Fernandez y el agente José González Penin, fué capturado en Bóo un tal Juan Gualverte, que habia estafado en esta ciudad á dos individuos procedentes de la Isla de Cuba.

Es muy de apreciar este servicio de la policía, dados los tiempos que corren en que casi nunca son habidos los émulos de Caco.

El fuerte temporal que reinaba en la costa, obligó en la madrugada de ayer á la goleta de guerra nombrada *Concordia* á recalar en nuestro puerto, embarrancando en el banco próximo al fondeadero de la Osa.

En el día de ayer quedó á flote y anclada en debida forma, sin que, segun nos dicen, haya sufrido ningun desperfecto de importancia.

Segun noticias recibidas en esta comandancia de marina, en la madrugada de ayer se fué á pique un buque, al parecer inglés, frente á la playa de Laredo.

A la hora en que escribimos no tenemos más detalles del siniestro.

En Barcelona ha puesto fin á su existencia un pobre agente de Bolsa, muy conocido en los círculos mercantiles de aquella ciudad.

El desgraciado suicida escogió para llevar á cabo su criminal propósito la casa de baños que existe en la calle de Mina, cuyos dependientes al oír una detonacion acudieron al cuarto donde sonó y hallaron al infeliz en mangas de camisa, cadáver ya, y con una pistola Lafaucheux descargada junto á sí.

El periódico *O Comercio*, que se publica en la capital del vecino reino de Portugal, publica el siguiente telegrama, que es modelo de verdad, y que demuestra el profundo conocimiento que de nuestros hombres políticos tienen los redactores de *O Comercio*:

Madrid, 30.—Falleció ayer en Santander la marquesa de Albaida, Doña María, y en Orense el más antiguo jefe de la democracia española. ¡B avo!

Dícese que asciende á más de once millones de reales efectivos la suma calculada de las quiebras conocidas en Bolsa el día de ayer, faltando todavía algunas liquidaciones.

En Málaga han sido atacadas de indisposiciones más ó menos graves multitud de personas, por haber comido el atun puesto á la venta.

La prensa de la localidad atribuye el mal á la negligencia de las autoridades en el examen de los artículos de consumo.

Así se comprende que entre los once ó doce periódicos que se publican en dicha capital, solo dos d-fundan los ates del municipio.

La misma proporcion que aquí, sobre poco más ó menos.

El domingo se hundió en Valladolid parte de la habitacion, que ocupa el intendente militar del distrito, ocasionando heridas leves á una nieta de dicho señor y contusiones de alguna gravedad á una nodriza, habiendo sido necesario extraer á ambas por una ventana del jardín, porque los escombros cerraron completamente la puerta del local donde tuvo lugar el hundimiento.

Nuestro querido amigo el distinguido arquitecto D. Atilano Rodríguez, se nos ha ofrecido generosamente á hacer el proyecto y dirigir las obras del mausoleo que por suscripcion ha de levantarse en el cementerio de esta ciudad para guardar las preciosas cenizas del ilustre decano de la democracia D. José María Orense.

Mucho nos complace el ofrecimiento del señor Rodríguez, tanto por la generosidad que revela cuanto porque tenemos la conviccion de que el mausoleo por él proyectado y dirigido; será una verdadera obra de arte.

*El Mercantil Vacenciano*, llegado hoy, rege el siguiente capítulo de novela:

«Sería poco más de la media noche; reinaba un sepulcral silencio, alterado de vez en cuando por los silbidos del viento y el canto de un gangoso sereno, cuando en la calle de Santa Teresa sonaron dos horribles detonaciones. A estas siguieron ruido de pasos acelerados y los pitos de los serenos y agentes de la autoridad, quienes no tropezaron con alma viviente, pero sí con una pistola de dos cañones disparada y reventada, una navajita y algunas gotas de sangre. Siguieron el sendero que aquellas señalaban hasta la calle de Cuarte, donde acababa el rastro.

Ayer se tomó declaracion á algunos ternes, que en concepto de presuntos fueron detenidos en las cárceles de Serranos.

Ignórase lo sucedido.»

Escriben de Aranjuez á *La Correspondencia* que un licenciado del ejército de Cuba se ha suicidado en aquella poblacion, á consecuencia de haber sido estafado por una mujer de vida airada, con la que se dirigía á Valencia y la cual aprovechó en Pinto la detencion del tren para despedirse á la francesa de su acompañante.

Hé aquí la estadística de los siniestros marítimos concernientes á todas las naciones, ocurridos en el pasado mes de Setiembre:

*Buques de vela perdidos*: 38 ingleses, 9 americanos, 7 alemanes, 7 franceses, 6 holandeses, 5 italianos, 4 noruegos, 3 suecos, 2 austriacos, 2 españoles, 1 danés, 1 portugués, 1 turco, 1 pabellon desconocida: total, 87.

*Buques de vapor perdidos*: 8 ingleses, 2 alemanes, 2 americanos, 1 sueco; total, 13.

En la villa de Peralta (Navarra) y en la era de la propiedad del señor Visieras, abria-se un pozo. Llegando la perforacion á unos cuantos metros. Uno de los trabajadores descendió con objeto de continuar las faenas, y sus compañeros observaron al poco tiempo que se hallaba tendido y sin movimiento. Un

hijo suyo bajó al pozo para cerciorarse de lo que ocurría y le cupo la misma suerte. Un tercer operario quiso socorrer á sus compañeros y fué tambien víctima de su arrojo.

La alarma cundió entre los trabajadores, no acertando ninguno á explicarse lo que sucedía. Otro operario descendió al pozo con la precaucion de bajar atado á la cintura por una cuerda, y al llegar cerca del suelo pidió socorro á grandes voces y sus compañeros le elevaron hasta salir.

Este último, aunque subió en mal estado, pudo explicar lo que ocurría, y dijo que en el fondo del pozo no era posible respirar, y manifestó que sus compañeros sin duda habian muerto por asfixia.

La explicacion del suceso es la siguiente: el pozo se abria cerca de la bodega de la casa, y una filtracion de ácido carbónico, más pesado que el aire, hacia imposible la vida en el fondo del pozo.

El suceso ha causado honda sensacion en Peralta,

La señora doña Juana Fernandez, esposa de nuestro querido amigo el reputado médico don Indalecio de la Maza, ha fundado en el pueblo de Mazcuerras una escuela de párvulos bajo la direccion de dos ilustradas profesoras.

Además el diputado provincial don Pedro Fernandez de la Campa, hermano de la fundadora, mantiene y viste largas temporadas del año á los niños pobres que asisten á la referida escuela.

Felicitemos cordialmente á la señora de Maza y á su hermano don Pedro por los filantrópicos sentimientos de que acaban de dar tan acabado testimonio.

Próximos los grandes frios, y con ellos los fuertes constipados, tan difíciles de curar á veces, nos parece oportuno reproducir la siguiente receta que recomienda el *Figaro* de París á sus lectores:

Cuando el constipado comienza á manifestarse, se sumergirá una gruesa esponja en una infusion hirviendo de flor de malvas, salvia y borraja, y despues de exprimirla un poco, se aspiran sus vapores tan calientes como sea posible resistirlos. Renovada esta operacion varias veces y á cortos intervalos, se observará que su buen efecto es casi inmediato.

En la prensa gaditana se habla de haber sido trasladado al presidio del Peñon el panado político Salvochea, que lleva ya recorridos todos los de Africa.

Un gimnasta llamado Augusto Navarro, que el día 31 se empeñó en subir en un globo haciendo ejercicios de su profesion, los hizo en efecto en medio de los aplausos de la multitud que le observaba hasta que llegó á una altura considerable; pero el globo continuó elevándose y cuando se hallaba á unos 100 metros de altura un grito de horror partió de la multitud al ver caer al desgraciado gimnasta, que debió morir antes de llegar á tierra, donde al chocar hizo un agujero de 50 centímetros, mutilándose horrorosamente.

Nuestro colega de Madrid *La Discusion* ha reanudado sus tareas despues de treinta y un dias de forzado silencio.

Al reaparecer, consagra un sentido recuerdo á la memoria de D. José María Orense, que en otros tiempos fué director de dicho colega. Bienvenido sea el órgano democrático, al que deseamos viva sin tropiezos fiscales, en lo sucesivo.

Tenemos el gusto de acompañar á este número un prospecto de la importante obra *Anuario del Comercio y de la Industria* que publica la *Casa editorial C. Bailly Bailliere* cuya edicion correspondiente á 1881 se pondrá á la venta en Enero próximo. Si alguno de nuestros lectores quisiera adquirir dicha importante obra, puede remitir á su *Administracion, Plaza de Santa Ana, 10, Madrid*, el talon del prospecto indicando claramente su nombre y apellido, señas, profesion, comercio ó industria para poder incluirle con letra mayúscula, ventaja concedida á todo suscriptor además de la de 20 reales sobre el precio de la obra.

La *Casa editorial* ha prorogado la época para la admision de suscripciones hasta el primero de Diciembre próximo.

CARTA DE PARIS

2 de Noviembre de 1880.

Sr. Director de La Voz.

Muy señor mio: A principios de 1881 tendrá lugar en Lyon un congreso geografico, al que asistirán todas las sociedades de Francia.

Ayer, con motivo de ser el día designado para la inauguracion del monumento levantado á la memoria del antiguo consejero municipal Mr. Arellimé, acudieron muchas personas á los cementerios del Padre Luchaise, de Montmartre y de Montparnasse, con objeto de visitar las tumbas de Thiery, B-range, Molière, Rossini, Offenbach, Raspail, Tófilo Gau-

los cuatro sargentos de la Rochela y otros hombres eminentes. Hoy publican algunos periódicos de esta capital una estadística curiosa, según la cual había la semana última en París 1.988 302 habitantes, 27.820 viajeros; de ellos 10 584 franceses y el resto extranjeros; han nacido 899 individuos, que se componen de 473 varones y 516 hembras; han fallecido 914 personas; se han celebrado 430 matrimonios y se han registrado en el tribunal de comercio 41 establecimientos mercantiles de nueva instalación.

El Sena ha aumentado considerablemente por efecto de las crecidas de sus afluentes. Las barcas han sido sumergidas por la impetuosa fuerza de las aguas que no han causado muy grandes perjuicios, gracias a las precauciones tomadas hacia ya algunos días. Las autoridades rivalizan en celo y energía para conjurar los males á que puede dar lugar esta repentina subida de las aguas.

La temperatura ha descendido mucho, inclinándose ya los efectos del frío en grandes proporciones. La calma que reina me impide dar noticias de mayor importancia, obligándome á dejar la pluma con la esperanza de ser mañana más fortunado.—C.

SECCION CRIMINAL

Madrid 3.—El sargento de la guardia civil de esta provincia, Narciso Gonzalez Hernandez, capturó ayer tarde en la puerta de una taberna á la conclusión del Rastro, al célebre criminal Pedro Rodriguez (a) Ojazos, el cual se hallaba reclamado por el gobernador de la provincia de Toledo, como uno de los que formaban parte de la cuadrilla de ladrones que vagaban por los montes de Ciudad-Real y Toledo.

Dícese que el Ojazos tomó parte, en compañía de otro, en el robo y asesinato que tuvo lugar hace algun tiempo en Palomeque, en la persona de una mujer, habiendo sido condenado á pena capital el consorte en aquel delito. El mencionado Rodriguez ha sido puesto á disposición del señor gobernador civil de esta provincia, que dará las órdenes oportunas para que se le conduzca á disposición del de Toledo.

El asesinato cometido hace cuatro noches en el callejon del Perro, y que hasta ahora permanecía en el mayor misterio, puesto que no se había identificado el cadáver, ni se conocían circunstancias algunas del crimen, está ya al parecer descubierta, merced á las pesquisas practicadas por el cuerpo de vigilancia y seguridad. Identificada al fin la persona del muerto, se cree conocer tambien al matador, que ha sido entregado á los tribunales.

Valladolid.—En una tierra del pueblo de Polvorosa han sido encontradas varias prendas llenas de sangre, las cuales fueron recogidas como de la pertenencia de Basilio Robles, vecino de Mills, que desde hace algunos días ha desaparecido del último de los indicados pueblos. En esto se cree ver la huella de un crimen que haya sido víctima el Basilio.

ALCANCE TELEGRÁFICO

Paris 3.—El Sr. Clemenceau, el antiguo amigo del Sr. Gambetta, continúa recorriendo los departamentos fulminando acres censuras contra la conducta del ministerio. El señor Amilo Pelletan ha atacado tambien duramente al gobierno sosteniendo la necesidad de que se renueve la Cámara de diputados, cuya inactividad é inoperancia pueden ser de funestas consecuencias para el país.

El Sr. Clemenceau ha repetido en sus discursos que la aplicación de los decretos contra las corporaciones religiosas, lejos de dar los resultados que se propone el gobierno le crea grandes dificultades. En concepto del orador el único medio de resolver la cuestion es separar la Iglesia del Estado, lo cual produciria además una grande economía en el presupuesto de gastos.

Lyon 3.—El comisario de policía se ha presentado hoy en el convento de capuchinos de esta ciudad expulsando á los frailes del mismo. Los religiosos han protestado declarando que solo cedían á la fuerza.

Un despacho de Macon (Borgoña) dice que tambien han sido expulsados los recoletos de aquella ciudad. Ni aquí ni en Macon ha ocurrido desorden alguno. Paris 3.—Contra lo que se esperaba, no se ha tomado ninguna medida respecto á las comunidades de religiosos residentes en París. Se cree que mañana ó pasado empezará aquí la aplicación de los decretos.

COSQUILLAS

Hoy tan solo la gente

se ocupa de actas y se habla de las súcias y de las blancas. Algunas de ellas, por el mugre que tienen parecen negras.

Saldrán á la colada todos los fósforos y todos los ferómetros de los distritos. Ayer mañana ya principió la broma, que fué sonada.

Yo asisto al espectáculo sin importarme ni un pito, los que pierdan ni los que ganen. Con disimulo frotándome las manos digo ¡qué gustol

Vamos, ya se fugó el último criminal de los que estaban presos. Se hallaba el hombre en el presidio de Zaragoza, yo no sé por qué; sin duda por enfermedad.

Porque si hubiera estado bueno, no es posible que hubiera permanecido tanto tiempo en inacción. A estas horas habria ya cometido treinta ó cuarenta robos en despojado. Vaya, hombre, que siga el alivio.

El caso es que por retrasarse en la fuga, ha perjudicado al bello sexo. Las mujeres presas estaban esperando á que concluyeran de fugarse los hombres para entrar ellas en turno. Así es que cuando han sabido que ese rezagado respiraba ya el aire libre, han empezado á desocupar las cárceles-galeras. De la de Madrid se han escapado dos. Ahora veremos qué provincia es la que se condona. ¡Porque todo es empezar!

La semana presenta está siendo muy aprovechada por los madrileños. Fiestas de rigor domingo y lunes. Visita á los cementerios el martes. Carreras de caballos el miércoles. Corrida de toros el jueves. Otra vez carreras de caballos el viernes. Y reposo de tantas fatigas el sábado. Hombre, ¡por qué no hacen ustedes por distraerse un poco?

Díse un periódico: «Los ingleses residentes en Cartagena han dado una corrida de béceros.» ¡Está usted seguro? ¡Mire usted no sea una equivocación! Vamos, habrá usted querido decir que los béceros dieron una corrida de ingleses. Esto me parece más verídico.

Se ha descubierto una red que detiene los torpedos. ¡A ver si descubren otra que detenga los rateros!

El juzgado de primera instancia que entiende en la causa del robo de una campana, llama á una familia para que se presente á declarar. La familia en cuestion estuvo vagando por el pueblo el día del robo. Si se ha perdido la huella de esa familia g'tana, lo mismo es llamarla á ella que llamar á la campana!

Un timador que dejó sin blanca á dos licenciados de Cuba ha sido capturado en Bóo por la policía de Santander. ¡Infeliz! ¡Va á estar preso durante veinticuatro horas! ¡Olfemos el delito, pero compadescamos al delincuente!

El Eco de la Montaña me ha convencido. La orden de que se cierran los cafés á las once de la noche es á consecuencia de que así lo previenen las ordenanzas. Esto ya lo sé yo, según dice El Eco. Pero tambien lo sabia el señor Montalvo, cuando lo censuraba antes de ser alcalde! Y sobre todo; ¡hay que observar al pié de la letra unas ordenanzas, de las que son contemporáneas los bisontes de la cueva de Altamira? Pues el alumbrado de gas es una contravención de las Ordenanzas municipales,

En ellas no se habla más que del alumbrado de aceite. ¡Conque sálvense las Ordenanzas y abajo el progreso!

Con estos usos antidiluvianos ¡qué dirán de nosotros los trasmeranos?

Solucion á la charada del número de ayer: SER VIL.

OTRA. Apellido es mi primera; se come prima y segunda y segunda y prima son los empleados de alcurnia.

TELEGRAFIA PARTICULAR DE «LA VOZ»

Madrid 4 (5t.) En los nuevos presupuestos se reforman las contribuciones de consumos y de cédulas personales. Nieve copiosamente en las inmediaciones de Madrid. En Francia se prosigue con toda energía la expulsion de los fraltes. Los dulcificantes se resisten. Cambio sobre Londres..... 48 35. Cambio sobre Paris..... 5-06. Carpetas provisionales de Cuba. 92 75. Fabra.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del dia 4. Renta perpetua interior del 3 por 100..... 21-12 1/2. Renta perpetua exterior del 3 por 100. Pequeños..... 00-00. Deuda amortizable con interés de 2 por 100 interior... 41-05. Bonos del Tesoro de 2.000 reales, primera emision.. 99-10. Obligaciones del Banco y Tesoro, serie interior..... 100-75. Obligaciones del Tesoro sobre productos de Aduanas..... 00-00. Obligaciones generales de ferro-carriles de á 2.000 reales..... 41-80.

BOLSA DE PARIS —DIA 4.

3 por 100 francés..... 85-55. Exterior español..... 20 5/8. Interior..... 21. Obligaciones Cuba..... 41 1/2. Amortizable..... 100 1/8.

JUNTA SINDICAL COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA.

Cotizacion oficial del dia de la fecha. Sin operaciones. Santander 4 Noviembre 1880.—El Adjunto de turno Vicente R. Martinez.

SECCION MARITIMA

BUQUES ENTRADOS. Vapor Fitzgerald, 218 ts., c. Dundas, de Glasgow, con 62 524 ladrillos, 50 sacos tierra y 363 bultos hierro y otros efectos á la órden.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Anselmo, 457 ts., c. Navalega, para Almería y escalas, con 756 sacos harina; cacao, bacalao y otros efectos. Vapor Carlos Habana, 286 ts., c. Ibarra, para Sevilla y escalas, con 434 sacos harina, 40 id. salvado; cacao, bacalao, garbanzos y otros efectos. Barca Leopoldo, 708 c. P-ace, para Nueva York, con 300 000 kólg. mineral de hierro.

324 El progreso de un objeto de lujo.—Por treinta años el mundo elegante se ha perfumado con el Agua Florida de Murray y Lanman, y su fama se ha extendido con rapidez indecible. Habiendo tomado la precedencia á todos los demás perfumes en los Estados Unidos pasó á la Península Meridional y de allí á toda la América Española Continental é insular. Cuando California vino á ser de la Union, la solicitó; y entonces Australia recibió. En toda comunidad civilizada del mundo occidental su nombre se ha hecho familiar y su fragancia y virtud refrescante, un don inapreciable. Y aun su reputacion se extiende y probablemente se extenderá á donde quiera que se pueda apreciar este exquisito perfume. Se previene á los compradores el observar que, las palabras «Agua Florida de Murray y Lanman, droguitas, New York,» estén grabadas de relieve en el vidrio de cada botella.—Sin esto ninguna es legítima. De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sras. D. Vicente Ferrer y Compañía, en Barcelona.

Mercería y Pasamanería Surtidos para sastres y modistas. Verdaderos artículos franceses. Calle de San Francisco, número 27. 8-2

A los padres de familia Se curan quebraduras á los niños por un sistema que da excelentes resultados; San Simon, número 2, piso 1.º Informarán. 8-2

Gran ocasion Se venden todos los muebles, enséres y géneros de el café Consulado; darán razon en el mismo. 3-1

Ayuntamiento de Santoña Se halla vacante la plaza de pasanta de la escuela pública de niñas de esta villa, dotada con el haber anual de 750 pesetas, pagadas puntualmente de fondos municipales por meses vencidos. Las personas que aspiren á ocupar dicha plaza, presentarán sus solicitudes en esta alcaldía, en el término de un mes, á contar desde la fecha de este anuncio, acompañando la cédula personal, título profesional ó testimonio del mismo y documentos justificativos de méritos y servicios, si los tuvieran. El ayuntamiento, en vista de los documentos y demás datos que adquiera al efecto, elegirá á la persona que conceptúe mas idonea. Santoña 3 de Noviembre de 1880.—El alcalde, Agustín de Prida. 4-1

El Valenciano Depósito de alpargatas, loza, cristal, calzado y estereria 10—CALLE DEL CORREO—10 Estera de primera clase, colocada, á 5 reales y medio vara. Se colocan tambien to la clase de alfombras con la prontitud y perfeccion con que lo pueda hacer el mejor tapicero. Gran surtido de zapatillas de abrigo, á precios muy arreglados. Zapatillas de cintos, de dos cosidos, á 8, 9 y 10 reales par. 8-1

Afinador de pianos y armónicos. San José, 3 duplicado, piso 3.º

Almoneda Se venden los muebles de una casa. Concordia, número 12, 3.º 8-2

Repaso de las asignaturas necesarias para ingresar en todas las carreras civiles y militares del Estado, incluso la pericial de Aduanas y carrera de Comercio. Aritmetica y Algebra. Geometria, Trigonometria y Topografia. Elementos de Geometria Analitica y de Geometria Descriptiva. Trabajos gráficos. Fisica y Quimica general. Productos naturales y conocimiento teórico práctico de los artículos que son objeto de comercio. Dibujo Lineal, Topográfico y de Adorno.

El haber estado por espacio de muchos años dedicado á la enseñanza de estas asignaturas, y haber adquirido estos conocimientos por cursos académicos en una escuela especial de ingenieros, así como el ser Profesor Mercantil y haber obtenido por oposicion una plaza de Oficial en el Cuerpo facultativo de Telégrafos, servirán de garantía para los que deseen dedicars al estudio de dichas asignaturas. Obras de Leolo.—Cirodte.—Bourdon.—Serret.—Saint Vincet.—Cortazar.—Ganot.—Rico y Santisteban, etcétera. Precios módicos convencionales.—Horas de clase, de diez á una y de cuatro á seis. Eugenio Berdiel Artieda, Calderon, 21, 3.º 10-5

Se necesita un sastre para fuera de Santander, que sepa bien el oficio y con buenas condiciones. En esta imprenta darán razon. 4-3

A los cosecheros En la toneleria de los señores Minchero é hijo, calle de Juan Herrera, número 2, se venden pipas y bocoyes usados, medios pipas, cuarteros as y barriles de todostamaños para embarques, á precios arreglados. 4-3

Camarera Se necesita una que sepa bien su obligacion para el servicio de una fonda. En esta imprenta informarán.

Venta De más de mil botellas vacías. En esta imprenta informarán.

Anuncio. Se alquila una casita con su huerta en la calle de Cisneros num. 19. Darán razon Santa Clara, 3, 2.º 8-6

EL APODERADO DE LAS CLASES PASIVAS, ACTIVAS DE GUERRA, DE REEMPLAZO Y ESTADO MAYOR DE LA PROVINCIA, DON MIGUEL RUINO DE LOS GALLARDOS, ESTÁ LEGALMENTE AUTORIZADO PARA EJERCER LA INDUSTRIA DE AGENTE GENERAL DE NEGOCIOS

Se encarga del cobro de haberes de dichas clases y confecciona expedientes en reclamacion de Retiros, Viudedades, Orfandades, Cruces, Cesantías, Jubilaciones y Pensiones del Tesoro, así como de cuanto se encomiende para estas oficinas, Madrid ó cualquiera otro punto de España, en donde la CENTRAL IBERICA cuenta con activos y acreditados corresponsa es.

DESPACHO, de 9 á 1 y de 3 á 7. Calle de la Blanca, números 1 y 3, esquina á la Plaza Vieja. SANTANDER

Nueva litografia de P. Requivila. Se hacen toda clase de trabajos con prontitud, esmero y economia. 1—CALLE DE LAS ESCUELAS—1 Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA, á cargo de M. Ortiz de Guinea, San Francisco, 70

**PADecIMIENTOS**

DE LA

**BOCA**

Podrá sufrirlos el que no gaste el **Licor del Polo de Orive**, eficazísimo y superior dentífrico nacional, laureado en seis exposiciones y único dentífrico español premiado en París; pero de seguro que no sabe lo que son el que se use diariamente según empleo preservativo. Calma bien pronto los más furiosos dolores de muelas, é infaliblemente los evita, así como toda clase de sufrimientos de la dentadura y encías. Frasco en todos sitios 6 reales. Su composición es exclusivamente vegetal y carece de todo ácido: de ahí la racional explicación de que con su uso se conserve la dentadura con su natural esmalte natural y libre de toda enfermedad; se haga innecesario el empaste y extracción, y en una palabra, se destaquen sus superiores cualidades sobre todos los dentífricos conocidos y su aceptación sea universal por todas las clases sociales. Exijase la inscripción de **Licor del Polo de Orive**. Ascaio 7, Bilbao, grabado de relieve en el cristal, y la de **Farmacia de Orive**, Bilbao, en la capsula blanca que recubre el tapon, sin cuyos requisitos todos los frascos son falsificados. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao, su autor.—Santander, R. J. Menez y Corpas, y en toda farmacia de crédito de la capital, provincia y en general de toda España.

**REUMA**

Su pronta y radical curacion con el **Bálsamo antireumático de Surinam**, medicamento hace tiempo comprobado en diferentes y numerosos casos de padecimientos crónicos y agudos, articulares ó musculares. Depósito central para esta capital y su provincia, **Farmacia del Sr. Vega**, Plaza Vieja, 4.

**COSMYDOR**

Incomparable Agua de Tocador, sin ACIDO ni VINAGRE

Los médicos Higienistas de nuestra época preconizan el uso diario del **COSMYDOR**. Esta incomparable Agua de Tocador, sin Acido ni Vinagre, está recomendada para los usos múltiples de la Higiene, del Tocador y de la Salud.

Todos los más célebres médicos prescriben á las Señoras el empleo diario del **COSMYDOR**, para los cuidados íntimos de su Tocador.

(Se recomienda su uso Diariamente)

SE VENDE EN TODAS PARTES

Depósito General: 28, Calle Bergère, PARIS

Por mayor: Alcaraz y García, en Madrid.—Casanovas y C., en Barcelona.

**INJECTION BROU**

Higiénica, Infalible y Preservativa.

La única que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de exito.

Paris, en casa de J. FERRE, farmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 402.

**VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.**

**PARA PUERTO-RICO Y HABANA**

Salen de Santander el 20 de cada mes y de Coruña (escala) el 21 de id.

Admiten carga y pasajeros.

Tienen combinacion directa para **San Thomas**, y tambien para **Mayagüez**, **Ponce**, **Santiago de Cuba**, **Gibara** y **Nuevitas**, para donde se expenden billetes directos con trasbordo en Puerto-Rico á otro vapor de la Empresa, ó con trasbordo en la Habana, según se desee.

Estos mismos vapores hacen otras dos salidas desde Cádiz en los dias 10 y 30 de cada mes.

NOTA. Rebaja en los pasajes de niños, en los de familias y en el precio de las literas retenidas por los pasajeros para su mayor comodidad además de las que ocupen.—Instalaciones de lujo y con mueblaje especial, á precios convencionales.

Más informaciones en Santander, sus consignatario Sres. Angel B. Perez y Compañía.

SE RECIBEN  
LOS ENCARGOS  
en  
LA VINICOLA  
CALLE  
DE COLOSIA



FABRICAS DE CHOCOLATE Y GALLETA  
MOVIDAS POR VAPOR.

La correspondencia y pedidos á G. ANTONIO NAVEA, Santander.



**AGUA FLORIDA**

DE

**MURRAY Y LANMAN,**

Con tanta razon llamada «El Perfume Impercedero.» Universalmente usada para perfumar el pañuelo, lo mismo que para el tocador de las damas de buen gusto, como para el baño por las personas apreciadoras de lo bueno. Se le considera como el perfume sin rival en todo el orbe Sirve adomás como un sahumerio en las habitaciones de los enfermos, y proporciona gran alivio en el langor, fatiga, postracion, nerviosas y vértigos, etc., etc.

De venta en todas las farmacias y droguerías, y al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

**COMPANIA COLONIAL**

Fundadora en España de la fabricacion de chocolates á vapor.

Procedora efectiva de la Real Casa.

22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.

Unica casa en su ramo premiada en la Exposicion Universal de Paris con DOS MEDALLAS.

**CHOCOLATES**

GRAN MEDALLA DE ORO

**SOPAS COLONIALES**

MEDALLA DE BRONCE

**ACREDITADOS CAFES**

los únicos premiados en las GRANDES EXPOSICIONES DE VIENA Y FILADELFIA

**GRAN SURTIDO DE TÉS SELECTOS**

PASTILLAS NAPOLITANAS Y BOMBONES DE CHOCOLATE DULCES Y CAJAS FINAS DE PARIS

Depósito general. Calle Mayor, 18 y 20 Sucursal. . . . . Montera, 8

Madrid.

Puntos de venta en Santander: todos los establecimientos que tengan los carteles de la Compañía.

**ENFERMEDADES CONTAGIOSAS**



Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse fácilmente en secreto aun yendo de viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. RICORD, COLLENS, DESMELLES, quirúrgicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las **Capsules-Mothes** se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estará bastante recomendado y propagado este sistema de curacion.

N. B. Para evitar la falsificación, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el sello del Estado francés.

Se vende en las principales farmacias.

**Mármoles**

Manuel de Ibañes Peña pone en conocimiento del público que acaba de recibir un gran surtido de mármoles de Carrara, Bélgica y del país, escalones, pilas, fregaderos, tablas de diferentes dimensiones y gruesos, lápidas, chimeneas, lavabos y losetas á precios arreglados.

Depósito, Calzedara Alta, núm. 15.

**PRESTAMOS**

Se hacen sobre toda clase de garantías.

COMPANIA, 11 PISO 2.º

Vino legitimo

**JEREZ**

de las bodegas de D. M. Hiza. Se vende en el escritorio de D. Andrés Lanza, Muelle, 421

**ANTIGUA CASA DE PRÉSTAMOS**

Calle de los Tableros, número 1, principal, desde las siete de la mañana á las nueve de la noche se facilitan cantidades sobre toda clase de objetos de valor que convengan, y se vende muy barato todo lo cumplido.

**POBREZA**

**SANGRE VINO DE BELLINI**

con QUINA y COLUMBO

Este VINO fortificante, febrífugo, antineurótico, cura las Afecciones escrófulosas, Fiebres, Nevroses, Palidez y regulariza la Circulacion de la Sangre; conviene especialmente á los Niños, á las Señoras delicadas y á las Personas debilitadas por la edad, las enfermedades ó los excesos.

PRECIO: 24 REALES

Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD, adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS

**ROB BOYVEAU LAFECTEUR**

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

Garantido legitimo por la firma del Dr GIRAudeau de St-GERVAIS.

El Rob vegetal **Boyveau Lafecteur**, de una digestion facil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, el herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un especifico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.— En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau de St-GERVAIS, Paris, 12, calle Richer.

**AMENOFIS Y MICERINA**  
ANÉCDOTA EGIPCIA.

(Continuacion.)

mano de esclavos los alimentos escogidos que se habian preparado; mas estos esclavos no entraban en el último recinto de la pirámide sino con los ojos vendados; y todo cuanto veian hasta aquella puerta terrible era propio para infundir en sus almas el terror. Ruidos subterráneos y preparados con arte, un vapor que se esparcia por aquellos vastos edificios, luces pálidas y trémulas que solo daban por momentos una claridad incierta, eran los medios inventados por la astucia para amedrentar á las almas tímidas.

Cuando llegaban al último recinto, la venda en los ojos les impedía poner sus miradas profanas, así en lo interior del templo como en las vírgenes sagradas, que, por la continuada desconfianza de sus tiranos, siempre estaban cubiertas con un velo sembrado de caracteres geroglíficos; y si por algun atrevimiento inaudito el esclavo curioso osaba levantar el tejido que cubria sus ojos, era al instante castigado de muerte, sin haber podido coger el fruto de su audacia.

Caó Amenofis uno de estos esclavos, vistió sus ropas, penetró en la pirámide, y con los brazos cargados con las cestas que contenian

los alimentos destinados á los animales sagrados, llegó á la puerta del santuario. Batis le abre, ¡el mismo Batis! mas no conociendo las facciones del rostro de Amenofis, apenas dirigió una mirada á este esclavo y se retiró haciendo señas á las mujeres que le seguian para que recibieran de sus manos las cestas cubiertas que llevaba. Bien sabia Amenofis por sus secretas inteligencias que á Micerina le tocaba aquel dia recibir la comida: adelantase, su corazon palpita, se postra... acércase Micerina... ¡qué momento para los dos cuando Amenofis, apretando suavemente su mano, la obliga á levantar un instante sus ojos modestamente humillados! Le conoce, y quedase delante de él muda, inmóvil y helada de asombro; dóblanse sus rodillas, y las cestas van á caerse de sus manos; mas el temor de descubrirse, y sobre todo el de perder á su amante, la sostienen. Sin embargo, el esfuerzo que hizo sobre sí misma para disimular su turbacion, no le deja facultad para dar siquiera un paso, y mientras que sus compañeras se alejan llevando las cestas que les habia entregado, ella permanece sin movimiento delante de Amenofis. Este momento era demasiado precioso para no aprovecharle. Mas ¡qué osadía era menester para hacer uso de él! Nada es imposible al amor... Sin reflexionar, ni espera el consentimiento de Micerina, á quien el susto, la dicha

y la sorpresa tenian en un estado de entorpecimiento. Amenofis alza su venda; la noche que comienza le favorece; la débil luz con que el templo está alumbrado cubre aun su temeridad; la puerta del santuario queda abierta, y fuera del primer recinto nada hay ya que temer. Coge á Micerina, la levanta en sus brazos amorosos, y estrechándola contra su pecho, huye por las revueltas inmensas de la pirámide con la rapidez del relámpago. En breve llega á la puerta exterior, la pasa, y prosiguiendo su carrera por en medio de las arenas, no se detiene hasta las orillas del Nilo, sino al cabo de una hora que rendido de fatiga cae casi abatido por el peso precioso de la que arrebató á sus perseguidores. Micerina, atónita, respirando apenas, sin haber tenido tiempo para oponerse á la empresa atrevida de su amante ni consentir en ella, temia perderle si daba un grito, y el impetuoso Amenofis ya la habia llevado lejos de la pirámide, antes que hubiese cobrado el uso de sus sentidos...

No obstante habiendo vuelto en sí, ve en delito, la extension de sus males, sus riesgos comunes, y quiere hacer un dulce baldon á su amante. ¡Ah! qué espectáculo se ofreció á sus ojos! Los esfuerzos que hizo Amenofis corriendo sobre una arena ardiente, agotaron sus fuerzas; su sangre apenas circula, los movimientos mismos de su corazon van á interrumpirse,

palpita débilmente, y su vida está ya como suspendida. Micerina se precipita á él, pretende volverle el aliento, llega á reanimarle, mas no á restituírle sus fuerzas. Amenofis, abriendo sus ojos moribundos, parece antes de hablar que la ruega con una mirada tierna y suplicante, que disculpe sus yerros: ella penetra su pensamiento, y cogiéndole la mano dentro de las suyas, le da á entender que si respira, todo se lo ha perdonado; esta dulce seguridad le hace renacer: exprimen en sus labios aquellas manos preciosas el sazonado fruto de una palma, y el agua del Gran-Rio lava de sus piés la arena abrasada que está pegada á ellos... «¡Gran Dios, escucha mis votos! exclama Amenofis, pueda yo ver otra vez la muerte de tan cerca, y gozar la dicha de deber la vida á Micerina!»

[Tal es el poder del amor! ¡no hay momentos horribles, ni situaciones crueles que no transformen en felicidad! Lejos de todo socorro, y sin la menor esperanza de huir del castigo que les aguardaba, abandonados en la arena abrasada del desierto, Amenofis y su amada conocieron la felicidad: ¡la felicidad! ¡ah! ¡era un sueño! De repente resplandece la llanura con hachas encendidas, y por las márgenes del Nilo corren sacerdotes y soldados, condu-

(Continuad.)